

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernal, en la Redacción, en la calle de Beldós y Compañía, Rambla del Centro, 57. Idem de Coraet, Arz. Núm. 5.—En Madrid: S. C. de Al. Alcaz y S. C.

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Men. adelantado... 1 peseta.
Anual... y con sus gastos, precios convencionales.

El conde de Romanones

Es nuestro huésped por horas solamente, toda vez que, habiendo llegado esta mañana, parte en el expreso de esta noche.

El ministro de Instrucción pública viene exclusivamente a asistir al entierro de mosen Jacinto Verdaguer en representación del Gobierno, rindiendo así un tributo de consideración al que honró en vida a su patria con los frutos de su privilegiado talento.

No es esta ocasión oportuna para hacer biografías ni para enaltecer a nuestro huésped. Sería además herir la modestia del señor conde de Romanones, cuyo deseo más ardiente es el de que sea al exilio vate, cuya muerte libra España, a quien prensa y opinión dedique su atención toda.

El ministro de Instrucción pública no viene a buscar plácemes ni elogios; viene a cumplir un deber sagrado, a dar una prueba de la admiración y del afecto que la nación siente hacia el hombre ilustre que acaba de desaparecer del mundo de los vivos.

Por eso el joven ministro de Bellas Artes quiere permanecer en segundo lugar en este importantísimo acto, propósito plausible que la opinión pública ha de acoger como merece.

En San Vicente de Calders

Las autoridades recibieron anoche, a última hora, la noticia de que hoy, en el expreso, llegaría de Madrid el ministro de Instrucción pública y de Bellas Artes señor conde de Romanones, circulándose inmediatamente los avisos a las corporaciones, entidades y personas a ello obligadas por sus cargos para que fuesen a la estación a recibirle.

En el tren de las 5'40 de esta mañana salieron para la estación de San Vicente de Calders, con objeto de esperar allí el expreso procedente de Madrid, el gobernador civil don Francisco Manzano, el rector de la Universidad don Rafael Rodríguez Méndez, el catedrático de la Facultad de Medicina don Carlos Calleja y el diputado a Cortes don Francisco Peris Mencheta.

Poco después de llegar allí dichos señores entraba en agujas el expreso, subiendo a saludar al ministro, que viajaba en una berlina cama, por no haber habido tiempo en Madrid para enganchar un break, pues el conde de Romanones, al regresar ayer tarde a la corte, procedente de una de

sus fincas en un automóvil, se le ocurrió la idea de venir a presidir el entierro de mosen Jacinto, y después de haberlo consultado con el señor Sagasta, se dirigió a la estación momentos antes de salir el expreso sin ninguna clase de equipaje, vestido con un traje de mañana y acompañado únicamente del portero mayor del ministerio de Instrucción pública.

Llegada del ministro

A la hora reglamentaria, poco más o menos, llegó a esta capital el expreso que conducía al ministro.

En el andén de la estación se hallaba formada una compañía del regimiento infantería de Navarra, con bandera, música, escuadra y bandas, que tributó los honores correspondientes a S. E., tocando la Marcha Real y presentando las armas.

Al apearse el conde de Romanones, se oyeron algunos aplausos y vivas, saludándole las muchísimas y distinguidas personas que allí se hallaban, entre las cuales recordamos al capitán general D. Enrique Bargés con sus ayudantes de campo señores Michel y Suñel, el alcalde don Juan Amat, el presidente de la Audiencia Territorial Sr. Vidal, el de la Diputación provincial señor barón de Viver, el vicepresidente Sr. Vivó, los senadores D. Manuel Planas y Casals, D. José Comas Masferrer, barón de Bonet y D. Rómulo Bosch y Alsina, diputados a Cortes D. José Collado y Gil, D. José Roig Bergada, don Federico Travé, D. José Elías de Molina y D. José María Forgas, el vicario general Dr. Cortés, el presidente de la Cámara de Comercio don José Monegal, el secretario del Gobierno civil Sr. Portela, el albacea testamentario de mosen Cinto don Juan Moles, el director del Instituto provincial de segunda enseñanza Dr. Cortejón, los profesores de las escuelas especiales, una comisión presidida por el administrador de la Aduana Sr. Sánchez Moraga, el ingeniero jefe D. Rafael Puig y Valle, muchos concejales, la plana mayor del partido fusionista, los jefes de la Guardia civil Sres. Ibáñez Aranda y Salazar, el jefe de vigilancia Sr. Cuevas, el comandante de los mozos de la escuadra Sr. Tallavi, los jefes de la policía judicial Sres. La Prasa y Teixidó y muchas otras personas.

En el Gobierno civil

El capitán de la compañía de Navarra, D. Fernando Acavedo, pasó a recibir órdenes del ministro, quien dispuso que se retirara a fuerza.

El conde de Romanones se dirigió

al Gobierno civil, manifestando allí que el único y exclusivo objeto de su viaje era el de tributar un homenaje a la memoria de mosen Jacinto Verdaguer, como el Gobierno se lo tributó cuando fué conducido a su última morada el insigne y genial poeta don Ramón de Campoamor, haciendo resaltar que su venida no obedecía absolutamente a ningún otro fin, pues terminado el entierro se dirigiría a la estación, para regresar a Madrid en el expreso.

El conde de Romanones recibió después a las entidades y comisiones que deseaban ofrecerle sus respetos, entre las cuales figuraba una de señoras profesoras de Instrucción pública.

Salida del Gobierno

A la salida del Gobierno civil un numeroso grupo de gente aplaudió al ministro de Instrucción pública, que tomó asiento en el coche acompañado del gobernador civil, señor Manzano, del señor barón de Bonet y del diputado señor Maristany, dirigiéndose al Ayuntamiento.

En la Casa de la Ciudad

Acompañado de dichos señores llegó el conde de Romanones al Ayuntamiento, de donde después de contemplar breves momentos el cadáver de mosen Jacinto Verdaguer, salió con dirección a la Facultad de Medicina.

En el Ayuntamiento fué recibido por el alcalde señor Amat y gran número de concejales.

En la Facultad de Medicina

Breve fué la estancia del ministro en esta Facultad, que visitó acompañado del claustro de la misma, trasladándose después en unión de los profesores que lo que lo forman al Nuevo Hospital clínico, donde ha de trasladarse la citada Facultad.

En el Hospital Clínico

Poco después de las once, llegó el ministro al magnífico edificio levantado en la barriada de las Cortes.

Le acompañaban en esta visita, a más de los ya citados señores los doctores Martínez Vargas, Oliver, Calleja, Saltort, Plaellas, Giné (D. J. y D. A.) y Forgas, llegando poco después el rector de la Universidad, doctor Rodríguez Méndez.

Visitó detenidamente todo el soberbio edificio, cuyas inmejorables condiciones alabó cumplidamente, manifestando que sería su deseo se verificase la inauguración del Hospital a primeros del próximo Octubre y ofreciendo su cooperación para que esto se realizase.

En la Universidad

Desde el Hospital clínico se dirigió con el ministro y sus acompañantes a la Universidad, donde fueron recibidos por el Claustro en pleno de profesores de dicha Universidad y del Instituto, Escuela de ingenieros industriales, de Bellas Artes, los estudiantes de la Universidad y del Instituto, y numeroso público.

Instantáneamente se dirigió al Paraninfo, donde el rector le hizo la presentación de todos los profesores.

Al ser presentado al ministro el secretario accidental de la Universidad Sr. Coronas, éste le manifestó la escasez de personal en la secretaría, prometiendo el ministro atender tan justa indicación.

Instantáneamente se acercaron al ministro gran número de alumnos de la Escuela de ingenieros industriales, solicitando que los exámenes en esta Escuela se verificaran en la misma forma que en las demás de ingenieros se viene haciendo, a lo que contestó el ministro que a lo tenia acordado y lo firmará el Rey el próximo viernes.

Al salir del Paraninfo el conde de Romanones, fué muy aplaudido por los estudiantes.

Trasladóse después al Rectorado, en cuyo despacho recibió a una comisión de la Escuela Normal de Maestros de esta capital.

El ministro hizo a la directora algunas preguntas encaminadas a saber si estaba completo el cuadro de profesoras, número de alumnas y condiciones del local.

El conde de Romanones hizo después grandes elogios del retrato de Alfonso XII, colocado en aquel despacho.

Visitó después algunas aulas y el gabinete de Química, donde muchos estudiantes de Farmacia se le acercaron pidiéndole la supresión del examen hecho por escrito, a lo que contestó el ministro que estudiaría la cuestión, pero que por el presente nada podía resolver.

Al pasar el conde de Romanones al Instituto, los alumnos que allí se encontraban y numeroso público, le aplaudieron y vitorearon con entusiasmo.

En el Instituto

Acompañado por el señor Cortejón director del Instituto, recorrió el ministro sus dependencias, fijándose en el gimnasio y jardín botánico, cuyas minuciosidades, le explicó con detenimiento el profesor Sr. Mir.

Entusiasmo

Al salir el conde de Romanones del Instituto y tomar su coche para diri-

giras á casa del barón de Bonet, don de almorzó, fué vitoreado y aplaudido.

En casa del barón de Bonet
El ministro de Instrucción pública almorzó en casa del señor Barón de Bonet.

Ocupaba la presidencia el Sr. conde de Romanones, quien tenía á su derecha á la baronesa de Bonet y á su izquierda al gobernador civil.

Frente al conde de Romanones formaba la segunda presidencia de la mesa el rector de la Universidad, quien tenía á su derecha al presidente de la Diputación provincial y á su izquierda al delegado de Hacienda.

Entre los comensales, además de las personas enumeradas y de las hijas del anfitrión, Mercedes y Luisa, cuya belleza realzaban elegantes toilettes color de rosa pálido con encajes blancos, figuraban el senador señor Bosch y Alsina, el presidente de la Audiencia, los diputados señores Forgas y Roig y Bergadá, el director del Instituto doctor Cartejón, Bonet (don Miguel y D. Joaquín) y el catedrático de la Universidad, señor Serrano Sánchez.

A los postreros fueron á saludar al ministro de Instrucción pública el alcalde presidente del Ayuntamiento, señor Amat, el doctor Oliver, el coronel del regimiento de Navarra y varios representantes de la prensa.

El conde de Romanones recibió en aquel momento una tarjeta del cardenal Casañas dándole la bienvenida. —(Del Noticiero de Barcelona.)

Cronica

La religión y la política

Suponen los periódicos ultramontanos, que hablando recientemente Su Santidad León XIII con personajes importantes de la peregrinación vascongada que le ha visitado, hizo referencia á la situación de España, lamentándose de los malos ratos que le hace pasar esta situación.

Sin duda en esto hay evidente error, si es que no se trata de industriales, recurso político á que suelen ser tan aficionados los periódicos que á sí propios se llaman católicos, porque la situación de la Iglesia en España, no hace verosímil la exclamación que se atribuye á S. S.

Más verosímil sería que se expresaran tales amarguras al ocuparse de lo que ocurre en Francia, donde es evidente la hostilidad del partido gobernante á los católicos, ó al meditar sobre el ostracismo á que están condenadas las órdenes religiosas en Filipinas, después de la ocupación de este territorio, por agentes y por fuerzas del gobierno americano.

En España puede haber motivo, en tesis general, para dolerse de la propaganda ó de las ideas de este grupo ó de aquel personaje, contrariedad de que no está libre la Iglesia en ninguna parte del mundo; pero por lo que hace á la política de los gobiernos, no hay motivo, después de sesegadas las alteraciones de 1873, para que los católicos que sean sinceros, se sientan alarmados, como no sea por posibles audacias é invasiones de aquellos elementos de su seno, que no se contentan con las ventajas y a tolerancia que han alcanzado, sino que aspiran á una mayor dominación.

Estas aspiraciones son, sin embargo, tan peligrosas, y podrían alterar en tal medida la paz social, que seguramente no se esconderán los peligros á la sabiduría de León XIII.

La propaganda de radicales y jacobinos sólo puede ser peligrosa, en un caso: en el de que fuesen indudables los progresos de la teocracia.

La invasión en este sentido, facilitaría mucho los medios de aquellos, que andan buscando modo de agitar las pasiones religiosas.

Aplausos

Hemos de aplaudir el oportuno rasgo del Sr. ministro de Instrucción pública. Ha sido una excelente idea ir á Barcelona, en nombre del Gobierno, para presidir el entierro de mosén Jacinto Verdguer.

Tan alta honra hubiera sido siempre merecida por tan gran poeta, cualquiera que hubiera sido la región de España á que perteneciera. Pero siendo catalán, además de merecido el homenaje, es un acto altamente político, que con las iniciativas patrióticas tomadas por S. M. la Reina regente y el Rey D. Alfonso XIII, respecto al autor de *La Atlántida*, contribuirá á desvanecer la prevención que muchos tienen en Cataluña, contra el poder central.

Beneficencia

Se han introducido en el régimen de la Casa provincial de Beneficencia, á cargo del Ayuntamiento, algunas reformas que por la comisión correspondiente han sido creído necesarias; pero de esto á que la comida sea mala y escasa, como dice *La Verdad*, hay una diferencia inmensa.

No les falta lo indispensable para la vida, á los albergados en el asilo, se pagan las atenciones de Beneficencia, con preferencia á otras; la comisión del ramo se dedica á la inspección, con un celo que solo puede desconocer el enemigo político más testarudo, y no se trata á las monjas en la forma expresada por el periódico órgano del gonzalismo, haciéndolo, al calificar el supuesto hecho, en un estilo tan crudo, que nos abstenemos hasta de hacer referencia á la fraseología especial que emplea.

Si se hubiese suprimido en éstos tiempos, la Casa provincial de Beneficencia, *La Verdad* hubiera escrito á diario, artículos espeluznantes; ahora que se conserva, no sin hacer el Ayuntamiento verdadero sacrificio, se le censura injustamente, y se critica el derecho de inspección y de reforma que tiene la Municipalidad, en la administración de aquel asilo benéfico.

El resultado del contrato entre el Ayuntamiento y la Diputación provincial, es la conservación de la Casa de Beneficencia.

Cinematógrafo

En las cuatro funciones que tuvieron lugar anoche en el Cinematógrafo de la plaza de Alfonso XII, recaudáronse, á beneficio de los pobres 165 pesetas, de biéndose descontar 19 id. por impresos y música.

Los bomberos y arbitrios Municipales no costaron nada ayer, dado lo benéfico de la obra, habiendo contribuido además los dueños del cinematógrafo, á aumentar los donativos, pagando aparte la luz, el material y gastos de personal.

La distribución de fondos se habrá verificado esta tarde, de 4 á 5, en la plaza de Toros, en vez de realizarse en la de Alfonso XII, habiéndose anunciado el cambio oportunamente.

Café del Parque.—El dueño de este establecimiento, pone en conocimiento de sus asiduos parroquianos, y del público en general, que mañana por la tarde, de 6 á 8, la banda «Lira Dertosense», amenizará frente el kiosco, tocando las mejores piezas de su vasto repertorio.

Se servirán refrescos en aquel sitio, y los siguientes helados: Crema de Moka, Mantecado, Horchata y Café helado.

Especialidad en el servicio de café y licores de las mejores marcas.

Víctima de un ataque apoplético, y á la avanzada edad de 83 años, falleció ayer á las diez en la villa de Cherta, D.ª Josefa Alcoverro Martí, madre de nuestro querido amigo D. Bautista Zaragoza, Alcalde de aquella localidad. Las virtudes de la finada están muy presente en la memoria de los que tuvieron el gusto de tratarla, por cuya causa, en dicha villa, ha sido muy sentido su fallecimiento.

Esta redacción y los numerosos amigos y correligionarios que el Sr. Zaragoza tiene en esta ciudad, al asociarse á su justo dolor, le desean la resignación cristiana necesaria, para sobreponerse á la desgracia que le aflige. R. I. P.

En el cercano barrio marítimo de Ampolla, son ya varias las familias que se encuentran allí veraneando.

Desde mediados de julio próximo, se verá concurrir á aquel sitio de recreo, pues son muchas las casas alquiladas, y en buen número las familias que irán á Ampolla, huyendo del calor.

La Archicofradía Teresiana, celebrará mañana, en la iglesia de San Antonio, sus ejercicios de dominica con Comunión general, á las siete, en unión de la misa del mes del sagrado Corazón; la función de la tarde en la que estará de manifiesto el Santísimo Sacramento, principiará á las cuatro.

El lunes y martes, á las seis y media se celebrará una misa con las preces acostumbradas, en sufragio de las difuntas asociadas María de la Cita Mesguer y Dolores Gasulla, respectivamente. —R. I. P.

Baile.—Mañana tendrá lugar en los espaciosos salones del «Círculo de Artesanos», el primer baile de la serie, que el elemento joven del casino, se propone celebrar.

Estas fiestas serán amenizadas por la aplaudida orquesta que dirige el señor Macías, dedicada en la actualidad, al ensayo de piezas modernas.

Promete aumentar la animación en el «Círculo de Artesanos», con motivo de los bailes que se anuncian.

Entre los aficionados á los toros, se nota bastante animación, proponiéndose muchas personas de esta ciudad, concurrir á la corrida anunciada en la plaza de Vinaroz, para el 24 del corriente, festividad de San Juan.

Ayer noche regresaron á esta ciudad algunos de los jurados de nuestro Partido judicial, que entienden en varias causas criminales. Hasta la próxima semana, no terminarán sus tareas.

Registro civil

Día 12 de Junio
Nacimientos.—Victor Sales Gilabert, Alberto Monfort Accensi.

Defunciones.—Francisco Martí Aixarch, Tomás Serra Fonet.

Matrimonios.—Ninguno.

Los pescadores de Ametlla, se quejan éstos días, de que son pocos los resultados obtenidos en la pesca de las sardinias.

Ayer empezaron en este Seminario, los exámenes de los alumnos de gramática.

A consecuencia de haber sufrido un ataque apoplético, se halla enfermo de bastante gravedad, nuestro querido amigo y paisano, D. Mateo Grifó que, como sabían nuestros lectores, hace ya bastantes años que reside en Perelló.

Desearnos á nuestro amigo, un completo restablecimiento.

Blanco y Negro dedica á la actualidad la mayor parte del número de

esta semana, que resulta interesante.

Constituyen las notas más salientes la información de la estancia de Bilbao de la fragata *Sarmiento*; el baile en el palacio del marqués de Cerralbo; la clausura de la Exposición de Agricultura; el banquete al nuevo ministro de Agricultura Sr. Suárez Inclán; la medalla conmemorativa de la jura del Rey, y el monumento elevado en Suiza á la emperatriz de Austria. Las hermosas páginas en colores y originales artísticos y literarios completan el número, que por todos conceptos es verdaderamente notable.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

Convencido por la experiencia

Nada tan común entre los médicos como dudar de la eficacia de los específicos cuyo nombre aparece en periódicos y libros con gran profusión. Pero al propio tiempo, la resistencia de algunas enfermedades les obligan á probar uno tras otro varios medicamentos hasta dar con uno que realice el alivio ó la curación. ¿Hay algo más sencillo ni más lógico, que prescindir como prueba de la duda, sobre todo cuando la fama y la ciencia han consagrado el específico y hacer sin vacilación alguna experiencia?

Así lo comprendió el reputadísimo médico de Guzmán (Burgos) D. Carlos Iglesias, y ordenó á varios de sus clientes, atacados de anemia y otras enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre, el uso de las Píldoras Pink. Con más elocuencia de la que pudiéramos emplear nosotros, habla el doctor en su atenta carta, que copiamos á continuación, de los resultados obtenidos. Dice así:

«He empleado las Píldoras Pink con excelente resultado en los enfermos atacados de clorosis, y las considero superiores á cuantos reconstituyentes hay indicados para semejantes casos. Autorizo á ustedes para que hagan público mi testimonio.»

Es, en efecto, como reconstituyente de la sangre y tónico de los nervios como obran las Píldoras Pink. El vigor y la riqueza que dan á la sangre, son incomparables á ninguna de las enfermedades que de su pobreza derivan de ser curada. Su acción enérgica, combatirá los reumatismos y hasta la ciática. Los niños atacados de raquitismo, y del balle de San Vito curarán las Píldoras Pink. La clorosis con la anemia, especialmente en las jóvenes durante el período de su formación, que tan débiles exhaustas y pálidas las vuelve hasta el extremo de que el más pequeño esfuerzo las postra y un insignificante ruido las desvaneca, serán curadas por las Píldoras Pink, devolviéndolas su color y su brillo, pues el uso de este medicamento, está probado, es garantía de curación.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja, y veintiuna pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Léase el anuncio «Almanaque del vinicultor para 1903», que publicamos en la cuarta página.

Relojería

Acreditadas marcas en relojes, Composturas con prontitud y economía
Objetos concernientes á relojería.
Casa D. Angel Costa, Plaza de la Catedral, tienda contigua á la Iglesia.

APRENDIZ-CAJISTA

Se necesita uno en esta imprenta.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 893, BARCELONA.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Barómetro
Máxima 758'00. Mínima 754'00. Oscilación 4'00.
Termómetro
Máxima 29'00 Mínima 15'00 Media 22'00.
Evaporación 6'4
Pluviómetro, 0'00.
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento, N. O.
Observaciones. Termómetro seco, 24'00. Ídem húmedo, 19'00.
El alumno,
Ramon Martí.

El alumno,
Juan José Nunell

AUDIENCIA PROVINCIAL

Tenencia de útiles para el robo

Cuatro detenidos en la cárcel de Tortosa, que esperan turno para responder de los delitos de que se les acusa, concertaron una fuga, que fué descubierta por uno de los mismos presos en ocasión de sufrir un correctivo disciplinario impuesto por el director del establecimiento D. José Miguel Tomé. En el jergón de uno de los procesados, fueron encontradas, efectivamente, varias ganzuas y una palanqueta, cuya posesión, sin acreditar su procedencia, constituye delito.

Anteayer se vió la causa ante el jurado del partido de Tortosa, con el tribunal de derecho presidido por el Sr. Val, representando al Ministerio público el teniente fiscal Sr. Quintana y el procurador Sr. Castellarnau á los procesados, á los que defendían el letrado Sr. Rovira, quien sostuvo que no está probado que las herramientas encontradas pertenecen á sus defendidos, y aún cuando pertenecieran, podían no ser destinadas al robo. El jurado dictó veredicto de culpabilidad, y los procesados fueron puestos... otra vez á disposición del Juzgado de Tortosa.

Los cuatro son de malos antecedentes: uno de ellos, ha sido condenado por dos delitos de hurto, dos por estafa y uno por robo; el otro ha cumplido condena por dos delitos de hurto y uno por robo, habiendo costado mucho trabajo encontrar sus antecedentes, por haber dicho que era natural de Toledo, cuando resulta ser de Requena. Respecto á los otros dos procesados, no ha habido medio de averiguar su naturaleza y estado, y hasta sus verdaderos nombres, prueba de que no les conviene que sean conocidos sus antecedentes penales.

El entierro de Verdagner

Conforme estaba anunciado ayer se verificó en Barcelona el entierro

del sacerdote ejemplar, del vate insigne Mossén Jacinto Verdagner.

El acto resultó imponente, no recordándose otro igual. La comitiva púsose en marcha por el orden siguiente:

- Batidores de la guardia municipal.
- Niños del Asilo Naval.
- Niños de la Casa de Caridad.
- Banda de la Casa de Caridad.
- Vigilantes particulares.
- Dependientes de la Colección Zoológica.
- Guardapaseos.
- Guardas del Parque.
- Serenos.
- Cabos de la guardia municipal.
- Bomberos.
- Mozos de las Casas Consistoriales.
- Banda municipal.
- Clero parroquial de Belén.
- Veinticuatro seminaristas con batas.
- Carroza mortuoria.
- Reverendo párroco de Belén.
- Maceros del Excelentísimo Ayuntamiento.

Excmo. Ayuntamiento.
Excelentísimo señor ministro de Instrucción pública quien llevaba á su derecha al Cardenal Casañas y al Gobernador civil y á su izquierda al general Castellví, en representación del Capitán general, quien á su vez tenía la de S. M. el Rey, y el Alcalde Sr Amat.

Excelentísimo señor gobernador civil.
Excelentísimo señor Alcalde constitucional.
Excmo. Diputación Provincial, en cuerpo.
Duelo de familia.
Autoridades superiores.
Excelentísimos señores senadores y diputados á Cortes.
Ilmo. Ayuntamiento de Sarriá, en cuerpo.

Alcaldes y delegados de Valencia, Palma, Lérida, Gerona, Tarragona, y demás ciudades y poblaciones representadas en el entierro.
Corporaciones oficiales.
Academias y Ateneos y entidades análogas.

Sociedades y demás colectividades invitadas, las cuales eran llamadas para que ocuparan en la comitiva el debido lugar.
Corona del Excmo. Ayuntamiento.
Las demás coronas según el orden de su presentación (en lo posible).
Landeau de la ciudad, de duelo.
Carrusjes particulares.
Escorta de la guardia municipal.

Llevaban las gasas el senador del Reino señor Planas y Casals; el representante de la Academia de Buenas Letras, Sr. Riera; el Sr. Picó y Campamar, por el Ateneo; el señor Mateu, por los Joche Florals; el canónigo señor Vilarrasa, por el Cabildo Catedral; D. Ramón Miralles, el Alcalde de Sarriá, el diputado á Cortes Sr. Busifol, el diputado provincial Sr. Farguells, por la Pransa,

D. Teodoro Baró; por la nobleza, el Sr. Fontcuberta; el alcalde de Valencia, un beneficiado de la parroquia de Ntra. Sra. de Belén, el diputado por Vich, Sr. Huelín, y el alcalde de Folgarolas.

Entre los centenares de coronas dedicadas al gran poeta figuraban: Una de laurel y un pensamiento artificial con la siguiente inscripción: «Juventut Catalanista de Tarragona al genial poeta mossén J. Verdagner.»

Otra del Ayuntamiento de la capital con el lema: «Tarragona á Verdagner.»
Y otra, formando un ramo de pensamientos artificiales en que se leía: «El Ateneo tarraconense de la clase obrera al poeta mossén Jacinto Verdagner.»

Noticias de Madrid

(Del día 14 de Junio de 1902)

Por telégrafo y teléfono

Otro rasgo del Rey

Refiérese en Madrid otro rasgo del Rey que ha sido muy elogiado. Dirigiase el miércoles último en carruaje hacia la Casa del Campo, cuando al general de ingenieros señor Panyeta, que se hallaba en aquel sitio, se le desbocó el caballo, que le tiró al suelo.

Quedó el general privado de conocimiento y al advertir el joven monarca el accidente, ordenó que fuese llevado á su coche el general á quien condujo á su domicilio.

Temores de huelga

—Los patronos carpinteros se niegan á conceder la jornada de ocho horas.
Témese que los operarios se declaran en huelga.

El problema social

—A las 5 media de ayer reunieron, convocados por el señor Moret, en el ministerio de la Gobernación, los diputados por la provincia de Granada.

El objeto de la reunión era que los diputados granadinos dieran su opinión respectiva al pavoroso problema que presenta en aquella región la cuestión obrera.

Los diputados informaron minuciosamente al ministro del malestar que se observa entre los obreros del campo, y de la agitación que entre ellos existe, sin duda por la propaganda que han realizado algunos agitadores.

Dijeron también que la situación actual débese, principalmente, á que está muy relajado el principio de la autoridad, y conviene robustecerlo. Con motivo de esta reunión, hablase de la destitución del Gobernador de Granada, cuyo cese parece que ha acordado ya el señor Moret.

Fallecimiento

—Ha fallecido la Sta. doña Laura Martos, hija del gran tribuno.

El general Macías

—Ha salido para Valencia, con objeto de tomar posesión de aquella capitania general, el general Macías. Antes de marchar conferenció extensamente con el Sr. Sagasta y con

el ministro de la Guerra.

Moltó agonizando

—Se le han administrado los últimos sacramentos al general Moltó. A primera hora de la noche, entró en la agonía.

ANUNCIOS

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS DE ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas, núm. 11, Tortosa
FABRICACIÓN MODERNA

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro bonato de sosa puro Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de sosa, clase 1.ª, á 10 pesetas, 100 botellas.
Id. id. clase 2.ª, á 8 ptas. id. id.
Id. id. clase 3.ª, elaboradas con todos los sistemas conocidos, á 7 ptas. las 100 botellas.

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clases 1.ª y 2.ª.
Brea Munero con esencia.
Cerveza alemana tónica y de gran pureza y cervezas extranjeras de varias clases.

Se elaboran tambien de encargo tanto en botellas como en sifones, los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermohut, etc., etc.
Se hacen de encargo, toda clase de bebidas refrescantes.

CLINICA

DEL MEDICO CIRUJANO Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.
Calle del Temple, casa Correos, 2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

RAFAEL NESTRE

CIRUJANO-DENTISTA
Tortosa Moncada 7 pral. Tortosa
Consultas: de 9 á 12 mañana, y de 2 á 6 tarde

PERSIANAS.

En el acreditado establecimiento de la Sra. Vinda de Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.
Mercaderes 5, vulgo Carmen

Despacho de asuntos

ADMINISTRATIVOS Y DE HAGENDA
JOSÉ KIES ALVAREZ
ABOGADO

EX-OFICIAL DE ADMINISTRACION
Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda, cuyo conocimiento y resolución compete á los Ayuntamientos y Centros Oficiales de la provincia.
Rambla de Castellar, 27, 1.º.—Tarragona

1.º del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

